

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **5.1 Kesimpulan**

Penelitian ini dilakukan untuk menganalisa Beban Kerja Tenaga Perawat Dalam Pandemi Covid-19. Berdasarkan hasil penelitian yang diperoleh dan pembahasan yang telah dilakukan maka dapat diambil kesimpulan sebagai berikut:

Dari hasil penelitian, gambaran kegiatan tenaga perawat di Unit Rawat Jalan RS. Anna Medika Bekasi tergolong cukup padat, hal ini dapat dilihat dari intensitas perawat dalam satu shift bertugas mendampingi dokter sebanyak 2-3 kali dengan durasi 2 hingga 3 jam tiap dokter. Apabila dikaji lebih lanjut dengan membandingkan total jam kerja tenaga perawat dalam 1 hari yaitu 7 jam kerja, bila seorang perawat dalam satu shift 3 kali mendampingi dokter artinya  $3 \times 3 = 9$  jam. Perawat membutuhkan waktu 9 jam untuk dapat menyelesaikan pekerjaannya, itupun belum ditambah waktu untuk istirahat makan siang dan ibadah. Hal ini mengindikasikan beban kerja yang diemban tenaga perawat Unit Rawat Jalan RS. Anna Medika Bekasi sangat berat.

Apabila dibiarkan akan sangat berbahaya karena perawat akan merasa kelelahan dalam bekerja hal ini akan berdampak buruk pada kesehatan karyawan dan jika perawat banyak yang kelelahan izin sakit maka akan menghambat jalannya operasional Unit Rawat Jalan di RS. Anna Medika, selain itu tingginya intensitas overtime akan mengakibatkan biaya operasional RS. Anna Medika membengkak.

Terkait dengan sistem kerja di RS. Anna Medika Bekasi dalam pandemic Covid-19 ini sudah cukup baik, namun harus tetap dikakukan pengawasan agar baik karyawan maupun pasien yang berkunjung ke Rumah Sakit patuh pada protocol kesehatan

## **5.2 Implikasi Manajerial**

Berdasarkan hasil penelitian, hasil pembahasan serta kesimpulan yang diperoleh maka implikasi manajerial yang dapat dikemukakan sebagai berikut :

1. Peranan tenaga perawat harus lebih diperhatikan, sesuaikan jumlah tenaga perawat dengan banyaknya kunjungan pasien per hari, sebaiknya satu orang perawat cukup mengasisteni 2 dokter dalam satu shift agar tidak terjadi factor kelalahan untuk para tenaga perawat
2. Pertahankan kedisiplinan terkait protocol kesehatann demi kebaikan bersama